

# Association des amis des Soeurs Hospitalières de Fribourg

Brünisberg 4, 1717 St Ursen   Tél. 026 347 11 90   courriel : [amis.hospitalieres@bluewin.ch](mailto:amis.hospitalieres@bluewin.ch)  
Banque cantonale de Fribourg, CP 17-49-3, IBAN : CH39 0076 8300 1166 5650 8



Chère amie, cher ami,

Notre association a eu la joie de fêter ses 10 ans, le 9 juin 2018. Notre assemblée, qui a réuni une bonne cinquantaine de personnes, a permis de faire le bilan de notre action en faveur du Rwanda. Grâce à votre générosité, les Hospitalières ont pu développer de nombreux projets dans divers domaines.

La congrégation, qui compte 55 religieuses rwandaises, 4 novices et 4 postulantes, offre une aide attentive à un grand nombre d'enfants, de femmes et d'hommes, dans ses six maisons dans le pays.



*Les patients du Centre de santé de Kabgayi sont obligés d'attendre dehors.*

## De Fribourg au Rwanda

L'anniversaire de la naissance de Jésus, dans une étable à Bethléem, nous invite à penser à ceux qui n'ont ni toit, ni maison, qui vivent dans la pauvreté, menacés par les dangers.

Au Rwanda, comme naguère à Fribourg, les soeurs Hospitalières, répondant à l'appel du Christ pauvre, se sont mises au service des pauvres et des plus démunis.

## Action 2017

Pour 2017, l'association a apporté son appui à la remise en état et à l'amélioration de l'installation solaire du Centre de santé de Muyange, géré par les Hospitalières au bord du Lac Kivu, à l'écart des grandes routes du pays.

Trois panneaux solaires, avec trois batteries sèches, fournissent de l'énergie pour 58 ampoules dans le bâtiment. Un transformateur permet aussi d'avoir du courant 220 volts.

La maison a été aussi raccordée au réseau triphasé de 380 volts. Mais l'installation solaire permet de pallier les coupures assez fréquentes et de réaliser de substantielles économies.



*Les panneaux solaires alimentent 3 batteries sèches*



*Les caniveaux du Centre de Santé de Kabgayi ont besoin d'être réparés*

## Notre projet 2018: Centre de santé de Kabgayi

Le Centre de santé de Kabgayi reçoit jusqu'à 300 malades par jour. Les patients sont contraints d'attendre sous le préau, où ils sont mal protégés du vent, de la pluie et du froid. Le projet est de construire une vraie salle d'attente fermée. Le Centre ne dispose en outre que de trois salles de consultation. Les soeurs voudraient en aménager trois autres.

Le sol en ciment et les caniveaux sont aussi délabrés et représentent même un danger. Ils ont besoin d'être refaits. Nous vous remercions d'ores et déjà de votre contribution.

## Cotisation 2018

Le soutien à notre association passe aussi par le paiement de la cotisation annuelle. Nous remercions les personnes qui l'ont déjà fait et nous invitons les autres à le faire d'ici la fin de l'année. La cotisation ordinaire est de 30.- francs, la cotisation de soutien de 50.- francs.

Vos dons peuvent être déduits sur votre déclaration d'impôts. Nous enverrons volontiers une attestation de don aux personnes qui nous en feront la demande.



*Une étoile dans le regard*

## Assemblée générale 2019

Nous vous signalons d'ores et déjà la date de notre prochaine assemblée.

Elle aura lieu le **samedi 15 juin 2019**, à 14h30, à Brünisberg. Nous vous remercions de réserver cette date.

## Joyeux Noël !



### Noël: une étoile

*Danielle Sciaky*

Pour que le monde soit plus beau, Seigneur,  
je voudrais allumer des étoiles dans la nuit.  
Une étoile du regard pour un peu de lumière  
dans le cœur de ceux à qui personne  
ne fait jamais attention.  
Une étoile d'écoute pour un peu de chaleur  
dans le cœur de ceux à qui personne  
ne donne de temps.  
Une étoile de parole pour un peu de joie procurée  
par quelques mots d'encouragement,  
de merci, de tendresse.  
Une étoile de service pour un peu de partage  
avec des mains qui se tendent, qui travaillent,  
qui s'unissent.  
Une étoile de parfum pour respirer à fond la vie,  
pour admirer et ressentir les merveilles  
qui nous entourent.  
Je voudrais, Seigneur, allumer juste quelques  
petites étoiles pour conduire le monde jusqu'à toi.

Nous vous adressons nos meilleurs voeux pour l'année nouvelle. Qu'elle soit riche pour vous en rencontres, amour, partage et amitié !

Brünisberg, décembre 2018

**Le comité de l'association:** Madeleine Duc-Jordan, présidente, Wenceslas Rémié, vice-président, Maurice Page, secrétaire, Sr Marie-Emmanuel Minot, trésorière, Claire-Lise Demierre, comptable, Sr Adorata, M. l'abbé Boniface Bucyana, Roland Brugger.